



発行所  
**山形新聞社**  
 山形市旅籠町2-5-12  
 電話 代表023 (622) 5271  
 Copyright (c) 2016  
 Yamagata Shimbun

2016年  
 9月12日  
 <月曜日>

**電子  
 速報版**

やましん **e** 聞

**特別号外**

■やまがた  
 ニュースオンライン  
[yamagata-np.jp](http://yamagata-np.jp)

■携帯・スマホ  
[yamagata-np.jp/mobile/](http://yamagata-np.jp/mobile/)



詳しくは山形新聞を  
 ご覧ください。



見送りの市民に手を振って応えられる天皇、皇后両陛下 12日午後、酒田市・庄内空港

# 両陛下が離県

## 庄内での公務終え



松ヶ岡開墾場で説明を受ける天皇、皇后両陛下 12日午前、鶴岡市羽黒町（代表撮影）

### 松ヶ岡開墾場など視察

天皇、皇后両陛下は12日、鶴岡市の松ヶ岡開墾場などを訪れ、明治維新に際して庄内藩士約3千人が養蚕業を興した資料などを視察。午後の特別機で庄内空港（酒田市）から離県し、2泊3日の地方公務を終えられた。両陛下は松ヶ岡開墾場で榎本政規鶴岡市長の出迎えを受けた。明治初期の面影を残す建物をご覧になり、開墾場の歴史や蚕室の構造的特徴、温度管理の仕組みなどを紹介する酒田。井忠久開墾場総長の説明に耳を傾けられた。続いて市民の作品展示や発表、制作体験など芸術文化の総合的施設「鶴岡アートフォーラム」に立ち寄り、その後、庄内空港に着。見送りのため詰めかけた多くの県民に向かい、にこやかに手を振られた。両陛下は本県初開催の第36回全国豊かな海づくり大会出席などのため、10日に来県。公務では14年ぶりの本県訪問となった。滞在の間、両陛下は鶴岡市立加茂水族館などを訪れ、歓迎レセプションや、酒田市民会館で式典行事に、鶴岡市の鼠ヶ関港で海上歓迎・放流行事に臨席。訪問先や沿道で出迎えた県民と心の交流を深められた。

購読・試読のお申し込みは▶  
 フリーダイヤル **0120-81-8040**